

Anniversaire des 80 ans de la Retirada

Associations. Rencontre avec Joseph Gonzalès et Henri Farreny



Joseph Gonzalès, président du comité d'animation du Cli-



Henri Farreny, président de l'AAGEF-FFI.

tard... à peine. Il est donc février). indispensable de ne pas

La Retirada, l'exode, fu- rada, un moment historique l'après-midi à Septfonds culté par celui, aussi notoire rent une étape tragique en- : celui du premier chef de tre la guerre internationale gouvernement en exercice contre le fascisme, venant rendre hommage au milliers de Républicains es-commencée en Espagne dernier président de la se-pagnols réfugiés, enfermés jusqu'au 1er avril 1939 et conde république d'Es- au camp de Judes. "Un mo- je m'exprime non sans une sa poursuite à l'échelle eu- pagne, Manuel Azaña. ment fort" expliquent Henri certaine émotion, moi dont ropéenne, 5 mois plus (Notre édition du mardi 26 Farreny et Joseph Gonzalès le grand-père maternel s'est

pour honorer avec eux, en petit comité, la mémoire des qui saluent cette initiative.

soit-il, du dernier président de la République d'Espagne. C'est pourquoi, je souhaitais me rendre ici, avec vous, où résolu à quitter l'Italie qui traversait alors une période

rester à la surface des deux intitulés précédents. Pour notre part, nous évoquons particulièrement:

'les circonstances et conséquences de la chute de la République espagnole; l'enfermement des Républicains espagnols dans les camps de concentration français, 2019 est aussi le 80e anniversaire de la faillite des politiciens en France qui ont reconnu dès le 27 février 1939 le gouvernement du «généralissime» Franco, la junta de Burgos, au lieu de prêter main forte comité d'animation du CII-MER, et Henri Farreny, pré-

L'OCCASION POUR LES DEUX HOMMES DE REPRÉSENTER LEURS ASSOCIATIONS RESPECTIVES...

... dans le cadre de cette cérémonie qui se déroulait au collège Azaña, puis au cimetière urbain avec un dépôt de gerbe et l'inauguration d'une plaque commémorative. Au sujet de leur invitation, ils reconnaissent avoir dû faire eux- même des démarches auprès de la préfecture. Cette dernière transmettait aux auaux Républicains qui tinrent torités espagnoles leur debon, de Madrid à Valence, mande qui était acceptée imjusqu'au 1er avril...", expli- médiatement. Et, certainequaient dernièrement Jo- ment un regret sur cette viseph Gonzalès, président du site qualifiée d'éclair. Ils auraient souhaité que Pedro Sanchez consacre sa journée sident de l'AAGEF-FFI, qui en se rendant sur les difféont accepté, d'une même rents sites du Tarn-et-Gavoix, de s'exprimer sur la vi-ronne dédiés à la mémoire site de Pedro Sanchez, di- de cette période tragique. manche dernier à Montau- D'ailleurs, Christian Astruc, ban. Concernant l'anniver- président du Conseil déparsaire des 80 ans de la Reti-temental, se rendait dans

UNE ÉMOTION PALPABLE...

... que les membres des associations et Conseillers départementaux ont ressenti dès les premiers mots du discours: "...je ne peux pour ma part oublier le sort des centaines de milliers de ses compatriotes qui, en masse et dans la précipitation, durent se jeter dans l'exode pour échapper à la brutalité des représailles et des bomhommes, femmes, enfants, greffer sur leur indignation. civils ou combattants soit oc-

sombre de son histoire...". De ce lieu où un mémorial dédié et le cimetière voient se recueillir nombre de personnes tout au long de l'année, venant parfois de très loin; les deux fils de réfugiés abordent leur lutte contre l'extension de la porcherie industrielle qui a déjà fait couler beaucoup d'encre. Un dossier actuellement in struit au tribunal administratif. Outre le fait que ce projet souille la mémoire, une autre bardements. Je ne voudrais raison liée à des problèmes pas que le destin de ces environnementaux vient se

La Fiesta de la Libertad

Du 16 au 17 mars à Montal-gnols à la Résistance; zat (Borredon puis village, connaître et reconnaître, 82), la Fiesta de la Libertad. transmettre : expositions -1939:80 ans / 1944:75 ans. Livres et auteurs. Anima-Camps de concentration tions - Échanges, stands de France et d'ailleurs. associatifs, restauration sur Contribution des Espa- place.